

Alfred Chapuis, le funambule du Salève...

Tous les collectionneurs de cartes postales du Salève sont un jour tombés sur cette étonnante photo où l'on voit un homme moustachu à cheval sur un câble, au-dessus du vide. Longtemps restée mystérieuse, l'identité de ce personnage fut révélée en 2010 par un adhérent de la Salévienne qui avait découvert un vieil article du Cultivateur Savoyard relatant les exploits d'Alfred Chapuis.

Mais avant de détailler les aventures de ce "trompe-la-mort", il convient ici d'évoquer les petites installations téléphériques qui permirent ces exploits. Si la plus connue d'entre elles est sans conteste l'actuel téléphérique du Salève, inauguré en 1932, il a existé d'autres transports par câble sur le massif. Le premier d'entre eux fut sans doute celui des carrières du Pas-de-l'Échelle, doté d'un câble d'acier avec un godet permettant de descendre les pierres extraites des parois, à une altitude de 750 mètres, jusqu'au chantier de base, situé 300 mètres plus bas. Un autre téléphérique, d'une longueur de 325 mètres, reliait autrefois le chalet de La Thuile au piémont du Salève. C'est sur ces deux câbles qu'Alfred Chapuis a joué au funambule.

Voici la manière dont fut évoqué son exploit dans les pages du Journal de Genève, en mars 1903 : « Les promeneurs qui s'étaient rendus



Julien frères, Phot.-Editeurs, Genève

J. J. 5687 Descente sur le Câble du Salève

A. Chapuis, un alpiniste qui a gravi quatre fois le mont Blanc avant de se balader sur les câbles du Salève.

jeudi au chalet de La Thuile, au-dessus de Beaumont, ont pu assister à un spectacle très impressionnant. A trois heures de l'après-midi, un fort alpiniste de notre ville, Monsieur Chapuis, a effectué la descente du chalet à Beaumont, au moyen du câble qui sert à l'alimentation du chalet. Arrivé au-dessus d'un immense ravin, à la

hauteur de plus de cinquante mètres, M. Chapuis, qui est d'une agilité incroyable, a chanté une chanson des Alpes, sous les applaudissements des spectateurs. Ajoutons que M. Chapuis en est à sa quinzième descente de ce genre ».

Précisons en guise de conclusion qu'Alfred était préparateur à

l'université de Genève, mais surtout un alpiniste expérimenté qui avait réalisé plusieurs ascensions du Mont-Blanc. En 1904, après le câble de La Thuile, il réédite le même exploit sur celui des carrières du Salève. Il aurait effectué 23 descentes sur ce câble !

DOMINIQUE ERNST